

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimeste 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 9 no contenia disposicion alguna de interes.

Seccion de noticias.

NACIONALES

—La isla de Puerto-Rico bajo la administracion del general Cotoner, va progresando de dia en dia. Reformados los aranceles y retirada de la circulacion la moneda macuquina la situacion del comercio y de la industria es en la actualidad mas desahogada. El capitán general ha recorrido toda la isla a fin de establecer una vasta red de caminos generales y vecinales, habiendo los ayuntamientos arbitrado los recursos necesarios para tan importante mejora. La isla para todos los trabajos de obras públicas ha sido dividida en cuatro grandes distritos y en todos ellos simultáneamente deben emprenderse, bajo la direccion de un ingeniero especial las de mayor importancia y mas urgentes; en su consecuencia se estudia y proyecta la construccion de un mercado y un tinglado para depósito en Poace, la de almacenes para la aduana de Mayagüez y de un acueducto y varias fuentes en el mismo; el estudio de su puerto y curso del rio que á él desemboca para proponer las obras de su mejora; construccion de otro acueducto en Humacao y Juana Diaz con el establecimiento de una fuente; siendo en total las obras proyectadas, siete iglesias, nueve casas del Rey, ocho carnicerías, cinco cementerios y dos hermitas; debiendo recomponerse y reformarse trece de las primeras, tres de las segundas, tres de las terceras y cinco de las cuartas.

—Ultimamente, podemos decir que á las últimas fechas de Puerto-Rico quedaba puesto en ejercicio un plan general de caminos que unirá en su diámetro la costa Oriental de la Isla con la Occidental, poniendo en comunicacion directa sus principales puertos, por medio de una carretera central, y la parte Norte con la Sud por dos de igual naturaleza que satisfaran las mismas condiciones; a cuyo plan general esta asimismo subordinado el de caminos de segundo orden y vecinales que completan el pensamiento general.

—El 9 salió para Aranjuez un jefe de la casa real a quien acompañan otros individuos de la servidumbre encargado de trasladar a esta corte con toda solemnidad la imagen de la Virgen que se venera en la iglesia de S. Pascual de aquel real sitio, a cuyo amparo se ha encomendado S. M. la Reina en el próximo trance de su alumbramiento. Esta imagen se colocará en la real capilla que el dia 8 se inauguró solemnemente des pues de haber sufrido una grande y costosa restauracion.

—Escriben de Santander que se encuentran en la cárcel pública los reos presuntos de un asesinato cometido en el valle de Piélagos, y la sumaria muy adelantada. El tiempo sigue siendo algo frio, pero bueno para los campos y sobre todo para la salud pública.

—De resultas de una acalorada reyerta ocurrida el 3 en el pueblo nuevo (Barcelona) donde parece que se albergan muchas personas de sospechosos antecedentes, resultaron dos heridos y tuvo que procederse por la autoridad al arresto de varios individuos, despues de restablecer el orden.

—El 3 hizo su entrada en Tarragona el Sr. Costa y Borrás, Arzobispo de la diócesis. Una inmensa concurrencia salió a recibir a su nuevo pastor, el cual despues de dirigirse al templo, donde se efectuó el ceremonial que en semejantes casos se acostumbra, pasó al palacio donde tuvo lugar un banquete al que asistieron las primeras autoridades y cabildos catedrales.

—La cosecha de aceituna es bastante buena en algunos pueblos de Cataluña y particularmente en Figueras, donde se cree que es

te año sea el mas abundante que se haya conocido en el Ampurdan.

—Escriben de Liria que se habia cometido un asesinato en aquel pueblo, que habia alarmado a todos sus habitantes. El Martes último en la noche penetraron en una casa de aquella poblacion unos hombres con ánimo de robar. Dos señoras, una anciana y otra joven, que vivian en la misma casa, fueron degolladas, y los desalmados huyeron despues de llevarse todo lo que encontraron. Los tribunales estaban haciendo las mayores diligencias por encontrar a los criminales, que hasta la fecha se ignoraba su paradero.

—Ha llegado a Vigo el vapor correo Cadiz. La travesia ha sido muy penosa, con 15 dias de temporal constante desde la Habana a Fayal, adonde se vió obligado a arribar y detenerse tres dias, con objeto de reparar provisionalmente sus averias. Tuvo tambien la desgracia de perder un pasajero, el primer maquinista y dos marineros. Sin embargo, el trayecto lo hizo en 22 dias y medio, incluso los tres de detencion en Fayal, pues llegó a Vigo el 4 a las ocho de la mañana. Nada de notable ocurría en nuestra rica y próspera Antilla a la salida del Cadiz. Este buque ha conducido 43 pasajeros.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

—Lisboa 7 de noviembre a las dos y cincuenta y cinco minutos de la tarde.—Por real decreto leído hoy en ambas Cámaras, han sido estas prorrogadas hasta el 9 del mes próximo.

—Otro. Paris 8 de noviembre. La Prusia se ha decidido por la union administrativa de los principados con un hospodar vitalicio y con un Senado que vote las contribuciones.

—Otro. Paris 9 de noviembre.—Nueva-York 27 de octubre.—La situacion de los Bancos y mejorando, y los fondos suben progresivamente

FOLLETON.

14

LA VIRGEN DE LAS LÁGRIMAS.

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

Continuacion.

—Solo ese último peligro podía haberme contenido, pero no existía. Allá en un pais nativo aprendí el secreto de ciertas sustancias que pueden curar la ciencia del médico mas hábil. El señor Brandt se habria consumido lentamente, y nadie hubiera sospechado en tiempo alguno.

—Bastal dijo vivamente Geneveva, considerando con profunda estupefaccion la imperturbable sangre fría con que aquella joven hablaba de cometer el crimen mas horrible.

—En aquel momento dieron las nueve, en el reloj de la iglesia, mas inmediata.

—Mardocheo debe estar aguardando en la puerta de la calle, dijo Anuba a su ama.

Geneveva fué a mirar por una de las ven-

tanás que daban a la parte trasera de la casa, y vió confusamente entre las sombras que comenzaban a oscurecer la callejuela, una forma humana derecha y inmóvil enfrente de la puerta.

—Anuba dijo volviendo al lado de la joven negra si quisieras que te conserve a mi lado has de jurarme que renuncias para siempre a ese pensamiento odioso, y que en lo sucesivo serás tan adicta al señor Brandt como a mi misma.

Anuba pareció vacilar un instante, y luego contestó:

—Oí lo juro, señora.

—Ahora ve a abrir a ese judío y tráelo aquí, adoptando todas las precauciones necesarias para que nadie le vea entrar, pues ya sabes que todo inspira sospechas al Sr. Brandt.

—¿Me perdonais? dijo Anuba alzando hácia su ama sus hermosos ojos.

Geneveva la tendió la mano que la negra tuvo algunos instantes pegada a sus labios; en seguida, esta se lanzó a la puerta y desapareció bruscoamente.

Algunos momentos despues entraba de nuevo, seguida de Mardocheo, que se adelantó hácia Geneveva inclinando hasta el suelo.

Llevaba Mardocheo en los brazos un cofrecito

de hierro, que a juzgar por lo extraño de su forma, y por sus ángulos corroidos por la accion del tiempo, debía tener mucha antigüedad.

—¿Me traeis lo que te ha pedido esta joven? le dijo Geneveva.

—Noble señora, contestó el judío manteniendo sus ojos constantemente inclinados al suelo, costumbre prudente en que entraba mas la astucia que la humildad, esa joven negra me ha preguntado si tenia en mi poder, ó si me era fácil procurarme a cualquier precio, alguna reliquia santa.

—Si, eso es lo que he ido a preguntarte de mi parte, aunque a la verdad sea extraño que para eso haya necesidad de dirigirse a un judío.

—Noble señora, repuso Mardocheo inclinándose humildemente, he contestado que tengo justamente, hace ya mucho tiempo la reliquia mas preciosa que puede desear un cristiano.

—¿Será acaso ese cofrecito de hierro? preguntó Geneveva con estraneza.

—No, está dentro de él, y voy a mostrársela.

Puso en el suelo el cofrecito que tenia tres cerraduras, se arrodilló sacó de su bolsillo tres llaves y abrió las cerraduras una despues de otra, empleando en esta operacion una lentitud y un cuidado singulares. Despues de abrir las tres cerraduras, levantó la tapa y sacó de la caja pri-

En Bruselas encuentra algunas dificultades la formación del ministerio Rogier.

—Un diario oficioso del gobierno sueco ha publicado un artículo caloroso en defensa del gabinete de Copenhague contra las dos grandes potencias alemanas, concluyendo porque es necesario unir intimamente los esfuerzos de los tres reinos escandinavos para resistir con energía a la intervención de la confederación germánica en los asuntos interiores de aquellos. Como no podía menos de suceder, el tal artículo ha producido una gran sensación, sobre todo en Stokolmo. Atribúyese al gobierno el pensamiento que lo ha dictado y en su consecuencia se cree ver en él la expresión de las miras políticas que animan al príncipe regente de Suecia respecto de sus relaciones con Alemania.

—Por parte telegráfica se ha recibido en Madrid noticia del fallecimiento de S. A. S. doña María Amalia de Borbon y Borbon, princesa de las Dos Sicilias é hija de los reyes don Francisco Javier y doña María Isabel.

Habia nacido S. A. en 18 de Febrero de 1818 y ha fallecido por consiguiente a la edad de 39 años cumplidos. En 7 de abril de 1832 casó con el infante don Sebastian de Borbon y Braganza, habiendo llegado a Madrid el 25 de mayo siguiente. En los dos años que vivió en la corte de España se distinguió extraordinariamente por su carácter piadoso y caritativo. En hacer bien á los pobres consistía su felicidad.

La princesa María Amalia no deja sucesión. Era hermana de S. M. el rey de Nápoles y de S. M. la reina Cristina y tía por consiguiente de S. M. la Reina Isabel.

—Partes telegráficas de Berlin, del 2 de noviembre, anuncian que el conde Labradio pidió el día anterior á S. M. prusiana autorización para el matrimonio de la princesa Estefanía de Hohenzollern con el rey de Portugal.

—La fiebre amarilla apareció en Cayo Hueso á mediados de setiembre último, pero merced á algunas medidas higiénicas, tales como el rellenar de arena los pantanos, solo hizo dos ó tres víctimas, desapareciendo en seguida. Creemos que esta noticia es de interés para el comercio español que hace á Cayo Hueso punto de escala en las expediciones marítimas.

—Una horrible tempestad ocurrida el 10 de octubre anterior en las bocas del Danubio, echó á pique ocho buques que se hallaban á la sazón allí, á saber: los de la marina mercante griega Caliope y Pamaya; el Ifigenio,

Spidisi y Malto, del comercio turco; el maltes General Pelissier; el bergantin valaco Agafú y el austriaco Calovdi.

—Está próximo á darse á luz el tomo segundo de las *Obras del emperador Napoleon I*, que vendrán á formar una historia cabal del primer imperio francés.

—Los sueldos de los oficiales civiles del gobierno en la presidencia de Bengala en la India, incluso el del gobernador general, asciende á 2.259,000 pesos fuertes.

—Cerca de Nápoles ha tenido lugar el 29 del pasado octubre un trágico acontecimiento. El obispo de S. Severo se hallaba en Torre del Greco con un sobrino suyo que habia ido de caza. Tomó el prelado la escopeta del cazador, y estaba examinándola, cuando sin saber cómo, salió el tiro y atravesó el pecho del desgraciado sobrino.

—Hay noticias de Constantinopla que alcanzan al 28 de Octubre en las que se confirma haber intercumpido el embajador francés sus relaciones personales con Reschild-Baja, gran visir del Sultan. No constituyendo el caso un rompimiento diplomático entre Francia y Turquía, los negocios continuaban despachándose oficialmente como antes. Dicese que en París se ha aprobado la conducta de M. de Thouvenel, cuya actitud es de todos modos bastante significativa. Mas tarde veremos si produce resultados.

—Por el *Niagara* se han recibido tambien de América hasta el 20 de octubre. El *New-York-Herald* dice que carecen de importancia las noticias que le comunica su corresponsal de Washinton. Unicamente se sabe que el gobierno de Nueva-Granada ha quedado frustrado en su esperanza de que se llevaria á cabo el convenio hecho entre el general Herran y el gobierno americano. El presidente de la república ha sido autorizado para vender el istmo de Panamá. Se han dado órdenes por el ministerio de Marina para que vaya inmediatamente un buque al cabo haitiano para pedir satisfaccion por un ataque dirigido á los intereses de los ciudadanos americanos.

—Parece que la nueva expedición de Walker se habia retirado con motivo de la crisis económica hasta 1.º de noviembre. Debía componerse de dos cuerpos de filibusteros que subirian á 1800 ó 2000 hombres: uno debía embarcarse en Nueva-Orleans y otro en Galveston (Tejas). Los jefes creían que no encontrarían grandes obstáculos. El lugar de reunión debía ser Akunta, en Costa-Rica, y

desde allí se dirigiria á San José, que es la capital.

—En Montevideo solo se hablaba, en la fecha de las últimas nuevas, de la cuestion de las elecciones. Dos personajes muy considerados habian intentado sin ningun éxito producir una fusion entre los partidos. La fracción exaltada del partido rojo se opone obstinadamente á toda idea de conciliación, y se esperaban graves sucesos para este mes de noviembre, época fijada por la Constitución para renovar las cámaras.

—Las cartas de la Plata recibidas en Rio-Janero, hablan de un tratado de alianza ofensiva y defensiva que se habia hecho entre Buenos-Aires y la república del Paraguay. Este tratado, que ha estado secreto hasta ahora, ha tenido por móvil segun unos, la prevision de un rompimiento abierto entre el Paraguay y el Brasil, y segun otros, seria dirigido contra el general Urquiza y la Confederación argentina.

—El *Diario de Francfort* anuncia que la mayor parte de los gobiernos federales de Alemania han comunicado por el telégrafo su adhesión al partido que tanto Austria como Prusia, se han decidido por fin á tomar respecto al conflicto que existe entre el ducado de Holslein y Dinamarca. En cuanto á aquella monarquía, corre el rumor de que todavia quiere acudir á un medio de transacción amistoso. Con este motivo se dice, que habiéndose pronunciado la Dieta de Hzeboe contra el proyecto de Constitución de un modo demasiado absoluto, el ministerio dinamarqués desearia que otra nueva asamblea revestida de mayores atribuciones, volviese á examinar detenidamente el asunto, para llegar de esta manera á su solución sin que la Confederación germánica haya de intervenir. El caso ofreceria algunas dificultades, exigiendo como exige la disolución de la Dieta presente. Además, al estado que han llegado las cosas, no parece probable que las potencias alemanas se presnten á nuevas dilaciones. Sin embargo, tantos son los intereses que median en la cuestion, que acaso el expediente se acoja en vista de las ventajas que puede ofrecer para un arreglo satisfactorio.

—Los emperadores de Austria debieron llegar á Viena el 31 del pasado, de vuelta de su estancia en Ischl. El conde Buph llegó el 29 procedente de Carlsbad y Dresde y al día siguiente se volvió á encargar del despacho de ministerio de negocios extranjeros.

mero una cubierta de paño, despues una alfilerada de seda blanca, y por último, y con aparente temor religioso, un fragmento de tela de lana encarnada, de un pie en cuadro, en el cual se veían algunos hilos de oro, formando un dibujo incorrecto. La tela de lana, que tenia el color pálido y marchito, estaba apollada en varios sitios, y los hilos de oro se habian vuelto pálidos y deslucidos.

Aquella reliquia se hallaba colocada sobre un pergamino doblado en cuatro partes, sumamente desgastado en las esquinas, y cuyo color era negro y grisiento.

—Noble señora, dijo Mardocheo colocando el pedazo de lana roja sobre una silla con estremada precaución; este es un pedazo del estandarte de Godofredo de Bouillon. El gran capitán despues de haber libertado á Israel del yugo de los ángeles, depositó en persona el estandarte sobre el sepulcro de Jesucristo, en donde, durante algunos siglos, permaneció espuesto á la adoración de los cristianos. Este pedazo fué cortado por un caballero de Malta, quien al morir le legó á su hermano. En la familia de éste permaneció hasta que el último vástago me lo cedió á cambio de una armadura completa. Era poco tiempo antes de la famosa batalla de Lepanto, en la cual tomó parte y halló la muerte. Mirad, noble señora, leed

ese pergamino que contiene la prueba irrefutable de la autenticidad de esta santa reliquia, y donde se trasmision de padres á hijos en la familia de quien me lo cambió por una armadura.

Genoveva leyó atentamente el escrito en el pergamino, cuyo contenido pareció convencerla de la buena fé del judío.

—En qué precio quieres venderme esta reliquia? le preguntó.

Mardocheo calló un momento antes de contestar, vacilando entre el deseo de realizar un buen negocio y el temor de perderlo todo por querer ganar demasiado.

—Dios mio, noble señora, dijo tanteando prudentemente el terreno, la armadura que di en cambio de esta reliquia, era muy hermosa, construida en España, y me habia costado quinientos, eso es, quinientos ducados.

El semblante de Genoveva manifestó sorpresa y sentimiento.

Mardocheo repuso vivamente. —Debo declarar que por ese precio habia recibido además de la armadura, un cuadro pequeño de Guercino, que vendi despues segun creo, en doscientos ducados, lo que en rigor hace bajar el coste de la armadura á trescientos ducados, en cuyo precio os cederé gustoso la reliquia.

—Anuba, dijo la jóven, vé si hay 300 ducados

en mi cofrecillo.

Anuba abrió una cajita de acero adornada con incrustaciones de oro y plata, y comenzó á contar la suma que contenia.

—Hoy doscientas monedas de oro, dijo al fin. Genoveva pareció experimentar vivo pesar al oír estas palabras.

—Es lástima, dijo me habia considerado feliz con poseer esta preciosa reliquia en mi oratorio, encima de mi reclinatorio.

—Dais demasiadas limosnas, ama mia, la dijo Anuba, y así sucede que á cada instante os encontráis como hoy en la imposibilidad de satisfacer cualquiera de vuestros deseos.

—¡Oh! esta vez sobre todo, me contraria de un modo singular, murmuró la jóven cual si hablase consigo misma, pues no sé por qué, tengo gran fe en esta reliquia, le atribuyo grandes virtudes, y ¿quién sabe? acaso habria tenido poder bastante para...

—Mese Mardocheo, dijo Anuba mirando al judío con aire zalamero, os habra pedido trescientos ducados por lo que intentaba venderos en doscientos segun costumbre de los mercaderes, y estoy segura de que consentirá.

S. coninuara.

—En los periódicos recibidos ayer encontramos que el príncipe Stirbey ex-gobernador de Valaquia, ha salido de Bucharest para Francia. Este antiguo dignatario, había dirigido, hace algún tiempo, á las principales cortes europeas una memoria contra la unión de los principados danubianos, y según parece, en el seno del Diván, ha votado en el mismo sentido. Su viaje actual se interpreta ahora como teniendo por objeto alguna nueva intriga, cuyo objeto será explotar la impresión desfavorable que ha producido hasta entre los mismos partidarios sinceros de la unión, las tendencias demasiado radicales de los divanes.

—Según cartas de Londres de 31 de octubre, remitidas por los agentes de S. M., desde la semana última se nota una considerable tendencia á la baja en los precios de los cereales, lo que se atribuye, en primer lugar á las importaciones estrangeras que han sido en grande escala; en segundo lugar á la escasez de dinero, efecto de la crisis comercial que en el día se experimenta, y por último, á los felices auspicios bajo los cuales se presenta la siembra, gracias al hermoso tiempo de que estamos disfrutando. Las importaciones estrangeras en la semana pasada en la plaza fueron 17,758 cuarteras de trigo y 18,443 sacos de harina. Los precios del día son: trigo, de 43 á 58 chelines cuartera; cebada, de 37 á 45; avena, de 20 á 25; centeno, de 30 á 35; patatas, de 26 á 33; y harina, de 46 á 50 el saco de 280 libras. Los granos estrangeros están algo mas caros, pero la diferencia no es considerable. El mercado de azúcar en aquel puerto ha estado sumamente languido en estos últimos días; sin embargo, se han reunido 1,653 cajas de la Habana á 40 y 43 chelines la buena la prieta, y 250 bocoyes y 130 barriles de Puerto-Rico á casi los mismos precios. Las cotizaciones de la de Cuba, blanca son de 43 á 50 chelines el quintal inglés; prieta buena, de 27 á 41, y la de Manila moscada, de 26 á 27. Los precios de los vinos se mantienen á los mismos precios que la semana pasada; el Jerez de L. 70 á L. 80 pipa, y el tinto, que empieza á ser muy popular en aquel país, de L. 25 á L. 40.

—Un periódico belga anuncia que la Petra Cámara va á dar cuatro funciones en el teatro de Vaudville de Bruselas, y con este motivo augura gran concurrencia al espectáculo atendido el éxito que tuvo hace cuatro años.

—En uno de los tribunales de París acaba de tener lugar una ocurrencia que no deja de ser graciosa.

Un abogado de mucha fama defendía á un pobre diablo, acusado de haber seducido á una joven, y como es costumbre en Francia, el acusado estaba presente á la vista de su causa.

—No le conozco dijo el abogado, sino tres medios eficaces de seducción:

—La hermosura,

—El talento,

—Y el dinero.

En cuanto á hermosura, mirad á mi defendido; es imposible que haya un hombre mas feo.

En cuanto á talento, ya le habeis oido hablar; nada mas estúpido puede oirse.

Y en cuanto á dinero, basta decir que no tiene con qué pagar sus honorarios.

El acusado fue absuelto por unanimidad. Por ocurrirnos muchas, prescindimos de toda aplicación.

—El departamento del Gers, pasa por ser el país que produce mayores setas, pero el del alto Garona parece que este año se ha propuesto eclipsarlo. Según nos escribe un amigo de Tolosa, los habitantes de aquella populosa ciudad vienen en procesion unos detrás de otros á pararse y á admirar durante horas

enteras, una seta monstruo que está espuesta en uno de los establecimientos gastronómicos de dicha ciudad, la cual podría, según sus proporciones, servir de paraguas ó por lo menos de sombrilla. Este criptógama fenómeno que ha sido recogido á las inmediaciones de la villa, no tiene mas que sobre unos 57 centímetros de diámetro, y sobre unos 171 de circunferencia.

—El gran ferro-carril del Canadá, tiene 850 millas terminadas desde San-Lorenzo, donde se construye el puente Victoria, hasta el término occidental del lago Ontario, cerca de Toronto solo hay construida una via, y el puente tubular Victoria no estará terminado hasta 1860. El gasto de esta construcción probablemente no llegará á 1.250,000 libras esterlinas, y se necesitarán 250,000 toneladas de piedra, habiéndose empleado ya 7,500 toneladas de hierro. La construcción de la parte superior del puente está sostenida por 24 pilares y dos estribos y el tramo central tiene 330 pies; en cada lado de este hay 12 tramos de 242 pies cada uno, y la longitud máxima, comprendidos los estribos, es de 7,000 pies. La altura central al mayor nivel de las aguas es de 60 pies, y disminuye un pie por cada 130 hasta los estribos. La mampostería entrará por 3,000,000 de pies cúbicos, y el peso del hierro contenido en el tubo será de 800 toneladas; este tubo tendrá 22 pies de alto por 16 de ancho en el centro, y 19 de alto por 16 de ancho en los extremos. La distancia total de una á otra orilla del rio será de 10.284 pies, ó casi dos millas inglesas. Por término medio se cuenta una estación por cada seis millas de distancia, dos hombres por cada tres millas, y una locomotriz por cada cuatro millas.

—Tenemos una especial satisfacción en insertar la anecdota siguiente que refiere *La Patrie*, de un virtuoso prelado de Francia.

Uno de los mas altos dignatarios de la iglesia de Francia, arzobispo, cardenal y senador, lleva la existencia menos fastuosa que darse puede. Su régimen interior es casi el de un cenobita; no tiene ni carruajes ni caballos; y se vé precisado á alquilarlos cuando hace sus visitas pastorales. Las modestas rentas de su patrimonio personal, los productos de sus obras literarias, porque escribe con gran éxito, y su doble sueldo de arzobispo y de senador, todo se gastan en buenas obras. Si se trata de fundar alguna institucion útil, de acudir á remediar miserias generales ó de consolar sufrimientos privados; su eminencia lo hace con una prodigalidad de príncipe. Si se trata de su bienestar particular ó de sus necesidades, lleva la economía hasta la avaricia. ¿Se necesita algunos miles de francos para vestir y alimentar alguna familia pobre? Su eminencia sabe siempre encontrarlos. Pero si su ayuda de cámara le anuncia que su guarda ropa está exhausto, siempre encuentra pretexto para dispensarse de comprar, aun aquello mas necesario.

Se nos cuenta un rasgo bastante agudo de ese ayuda de cámara, á quien llamaremos Pedro; rasgo que pinta á la vez el carácter del amo y del criado. Hacia bastante tiempo que Pedro hablaba de que era urgente comprar algunas prendas de ropa para su señor.

—El pan está caro, los pobres son muy numerosos, contestaba su Emma, y alargaba las compras indefinidamente, dejándola para tiempos mas felices; pero entretanto se iba quedando hasta sin ropa blanca.

Una mañana el ayuda de cámara suplicó al prelado se interesase por un pobre que no tenia camisas, y que estaba en vísperas de no poder presentarse decentemente. Su Emma, dá el di-

nero necesario, y el criado se apresura á comprar camisas y á colocarlas en el armario de su señor. Al dia siguiente cuando iba á levantarse, observa que la camisa que le daban era nueva.

—Pedro, esclama, ¿qué quiere decir esto?
—Nada, la esplicacion es muy sencilla; os he pedido dinero para dar unas cuantas camisas á un pobre; ¡este pobre sois vos!

Gaceta.

—TELEGRÁFO ELECTRICO.—Anteayer quedaron habilitadas las comunicaciones oficiales de la linea de Madrid. Esta circunstancia hará que instantáneamente tengamos noticia del estado de la salud de S. M. y del suceso que esperan con ansia los españoles.

—UNO DE TANTOS.—El juzgado de Montoro interesa la presentacion de Juan Heredia, castellano nuevo y vecino que se dice ser de Jaen, contra el que se sigue causa por hurto á Doña Rafaela Ayllon.

—LES GUSTARÁ.—Sabemos que por algunos aficionados se ha pedido á la Empresa del teatro vuelva á poner en escena el drama titulado *Los pobres de Madrid*, cuya representación tendrá lugar el Domingo próximo.

—EPISTOLA.—Hijo mio, escribia hace pocos dias un honrado campesino á un hijo suyo, estudiante de medicina. El objeto de la presente es para prevenirte que estoy muy descontento de la mala conducta que he sabido llevas en Madrid. Si los trancazos pudiesen escribirse, ya hubieras recibido de mi algunas docenas. En cuanto á tu madre, la buena mujer te mimaba siempre. Incluso hallarás una letra de 40 rs. que te envia sin que yo lo sepa.

—MODAS.—De una carta de Paris tomamos los siguientes curiosos pormenores acerca de las variaciones que las modas femeniles han de tener este invierno.

Ha habido estos dias una gran reunion de las primeras modistas de Paris, y se ha acordado por unanimidad disminuir, desde la primavera proxima, la amplitud exagerada de las enaguas, á fin de poder dar á los vestidos de las señoras una forma y un aspecto nuevo. Los maridos aprueban y aplauden de antemano esta reforma que pondrá freno á las exigencias del lujo. Las modas de las señoras han causado una revolucion social en la seda, en la gasa, en la guipure, en el punto de alençon, en los volantes y en los demas que omito: el equilibrio de todos los presupuestos domésticos se ha perdido para muchos años.

—SUSCRICION.—Concluye la abierta para ayudar á erigir la estatua del Sr. Mendizabal.

VILLA DEL RIO.

	Rls.
Suma anterior.	342
D. Matias Cerezo Ramirez.	4
Manuel Molina.	2
Joaquin Domingo.	2
Manuel Leiva.	2
Ildefonso Romero Cuellar.	2
Juan Romero Jurado.	2
Juan Garijo.	2
Pedro Criado Molleja.	2
Ildefonso Garcia.	2
Antonio Grande y Rueda.	2
Francisco Romero Cuellar.	1
Antonio Molina Abad.	1
Juan Molina Abad.	1
Eugenio Sanchez.	1
Juan Antonio Cano.	1
Antonio Perez Ramirez.	1
Juan José Garcia.	1
Ildefonso Ebrero.	1
Suma.	372

Boletín Religioso.

Hoy S. Diego de Alcalá, confesor.
Nació S. Diego en la provincia de Sevilla de padres pobres: su juventud la pasó siendo hermitaño, manteniéndose con el trabajo de sus manos, hasta que en 1418 tomó el hábito franciscano en el convento de la Arzafra, a un cuarto de legua de Córdoba. Ya profeso pasó a las islas Canarias para predicar el Evangelio, fundando un convento en Fuenteventura, del que fué guardian. De regreso a España estuvo algún tiempo en Loreto y en San Lucar, luego se dirigió a Roma en 1480 y finalmente pasó el resto de su vida en Alcalá de Henares, tomando el sobrenombre del de esta ciudad. Fue varón penitencioso y muy humilde. Por último falleció en 1465. Lo canonizó Sixto V.
—Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito semidoble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Ntra. Sra. de la Aurora.
—En las iglesias de Santiago y S. Pedro de Alcántara, se harán hoy los ejercicios del mes de las Animas a las oraciones.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Remedios en S. Lorenzo.

QUINTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letrán, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Beaten y pastores en el Alcázar viejo, hermita de los Santos, Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 10 de Noviembre.—3 por 100 consolidado a 39,25 y el diferido a 27.

CORDOBA.—Precios de los granos el día 11. Trigo de 65 a 60. Cebada de 29 a 20. Habas a 60. Aceite dentro de la ciudad a 49: id. en los molinos a 40. Jabon blando a 13 cuartos libra. Carne de vaca a 54 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 51 a 66. Cebada de 30 a 35. Aceite en la Cazada a 45: para consumo a 51.

MALAGA.—Trigo de 57 a 82. Cebada de 30 a 37. Maiz de 45 a 43. Garbanzos de 76 a 115. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA.—Trigo de 60 a 70 rs.: Cebada de 34 a 36. Habas de 54 a 55.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. —Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. —Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. —Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MALAGA. Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernán Núñez, Rámbida y Montemayor. Entre todos los días a las 3 de la mañana. —Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuentebajuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

CARRÓS PARA ANTEQUERA Y MALAGA.—Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Viernes por la mañana y de Antequera los Lunes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño, carrera del Puente número 70, en Antequera Karador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

UNICOS CARRUAGES FJOS Y PERIÓDICOS ENTRE CORDOBA Y SEVILLA.—Sale de Córdoba los Martes, Jueves y Sabados; se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente núm. 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova núm. 28.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. —Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. —Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y F. GENITO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilár, posada de Santa Brígida, da un raxon de un carro que varilará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID de la propiedad de D. Jose Maria Amo. En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales

AVISOS.

COMPRA. Hay una persona que desea adquirir una huerta, un olivar ó un cortijo inmediato a esta capital. Quien quiera enagenar alguna de las fincas indicadas puede manifestarlo en la redaccion de este periódico.

NUEVO ESTABLECIMIENTO. En la calle de la Esparteria núm. 13, acaba de abrirse un nuevo establecimiento de ropas hechas, y para la construcción de todas clases de las mismas, bien procedan los géneros de dicho establecimiento, bien sean de los señores que gusten mandar las hechas solamente: en uno y otro caso se ofrece cuantas garantías son necesarias para que no estando las prendas completamente a gusto de los dueños, sean de cuenta del establecimiento, y de ninguna manera en perjuicio de sus parroquianos. En el mismo se encontrará toda la economía, prontitud, esmero y elegancia, con arreglo a las modas y novedades que se vayan recibiendo de Madrid y París.

HIPOTECA. Quien quisiere percibir diez mil reales con la obligación de hipotecar una finca libre, suficiente a garantizar el pago de la pensión de una religiosa a razón de cuatro reales diarios durante su vida, puede concurrir a la Plaza de San Angel de S. Hipólito núm. 45, casa de D. Miguel Perez Galmayo, donde se le enterará de la persona con quien ha de entenderse.

BAZAR DE CAMAS INGLESA. EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBERIA, NUMEROS 59 y 60. Gran depósito de camas, cubres y colchas superiores magnificas, de hierro dulce y de bonce, con ruedas armadas y remates oncos para mosquiteros y colgaduras a 10, 2, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros. Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Arca de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Anteojos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por horas.

Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbada espoline, sillas-galagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos; para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atarjetas.

Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerías, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafete-

ras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupideros y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y pe boja de lata.

Relojes superiores de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 a 24 duros.

Guadaluas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la esposición de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frío, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invención de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camias, pidiéndolos a los señores

Pando Acha y Compañia, dueños del dicho **Bazar ingles en Sevilla**, donde se encuentra un grande navel surtido de mas de mil camias.

VENTA A voluntad de su dueño se vende ó arrienda desde San Juan de 1858 en adelante, la casa núm. 2, situada en la calle de la Porteria de San Pedro Alcántara de esta ciudad, formada sobre 913 varas superficiales, con excelente fábrica y maderas de segora; su piso bajo contiene 3 patios, el primero se halla a la entrada de la puerta principal con un coarto en él; el segundo se encuentra a la entrada del porton; en su centro tiene una fuente con agua de pié, y el circulo que forma está poblado de naranjos y otros árboles frutales; sobre su derecha se encuentra la escalera principal, y a su izquierda 3 salas con vistas a la calle, dos gabinetes, otro con reposteria destinado para comedores, y además dos galerías; desde este segundo patio sigue un pasadizo, ó el que desciende a escalera de escape ó falsa, y a segunda se encuentra la cocina baja, y el patio tercero en órbita que forma éste, hay dos fuentes de agua de pié, y una de ellas derrama en la pilea de lavar, y tambien se halla poblado de naranjos, limones y árboles fruteros, tiene despensa, y encima de esta un granero que caben en él por cima de dos mil fanegas de grano, y un apartado con cuatral.

El piso alto y cuerpo que cae a la calle, se compone de una sola grande cuadrada con vistas forales, un gabinete, despacho, una gran torre cubierta con un cuarto en ella. El cuerpo interior se compone de dos salas, un cuarto, cocina, comedor con su reposteria y sus correspondientes galerías y placenas.

La fachada principal de esta casa dá frente al Medio día, y linda por su izquierda con la puerta falsa de San Pedro Alcántara, y por la derecha con la casa núm. 1.º, calle de las Pavas.

El sujeto que guste enterarse de cuanto va expresado y comprarla ó arrendarla puede venir a tratar de su ajuste con el propietario de ella, que es el que la habita.

AGENCIA. La sociedad titulada la Eficaz se ocupará en el cobro de las pensiones de Esclaustrados y demás clases pasivas hasta entregar a los interesados las láminas de sus respectivos créditos, casi como también a las corporaciones civiles, previa la formación del oportuno expediente, las inscripciones intransferibles que les correspondan por los bienes desamortizados hasta la suspensión de la ley de 1.º de mayo de 1855 y 1.º de Julio de 1856.

De la misma manera se ocupa en la representación de subastas por encargos, de cualquier género que sean. La oficina se encuentra establecida en esta capital calle Jesus Maria núm. 3.

Por las secciones anteriores.
J. MARTINEZ.

CORDOBA. —1857. Habitu edito Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor